

FRENTE POLÍTICOS

1. ¿Venganza? El PRI, a pesar de ser la tercera fuerza en la Comisión Permanente del Congreso, se quedó fuera del círculo de poder. Morena decidió autoasignarse dos de las tres presidencias de comisiones, dejando al PRI sin ninguna. **Israel Zamora**, de Morena, cerró la sesión anunciando las presidencias, sorprendiendo a la priista **Beatriz Paredes**. Esta jugada, realizada con 40 días de retraso, muestra la capacidad de Morena para aplastar cualquier oposición. El PRI quedó boquiabierto, y su impotencia fue evidente. La política en México será a partir de ahora un espectáculo de poder y control... unilateral.

2. Resistencia. **Marko Cortés**, a pesar de las críticas y derrotas electorales, busca consolidar su poder dentro del PAN. El todavía líder del partido, negocia con los futuros senadores panistas para convertirse en su coordinador. Su estrategia es asegurar que un aliado ocupe la presidencia nacional del PAN y lo ratifique como líder de la bancada en el Senado. **Cortés** ya tiene más de la mitad de los respaldos necesarios. Es un movimiento calculado. El PAN, aunque golpeado, sigue en pie, buscando reorganizarse y volver al juego con **Marko** al timón. Algo que el PRD no puede presumir.

3. Desencanto. **Enrique Alfaro**, gobernador de Jalisco, está harto de la ruta que ha tomado Movimiento Ciudadano. Señala una banalización de la política y una falta de dirección bajo el mando de **Dante Delgado**. A pesar del respeto hacia **Delgado**, **Alfaro** no quiere ser parte de un circo unipersonal. En su visión, la gestión pública requiere seriedad, algo que parece escasear en las filas de MC, especialmente con las decisiones que ha tomado **Delgado** para colocar a sus más recientes candidatos. Esta grieta puede definir su futuro. MC se desfonda y sólo sobreviven los mejores. Como el señor **Alfaro**.

4. Retroceso. Las nuevas reglas del IPN, bajo la dirección de **Arturo Reyes Sandoval**, parecen más un sabotaje académico que una mejora. Con salarios de miseria y políticas que impiden a los mejores docentes asumir roles directivos, el Poli se autosabotea. El problema no es reciente; se remonta a **Miguel Ángel Correa Jasso**, pero la "austeridad republicana" lo agravó. Profesores con logros brillantes prefieren sus puestos bien pagados a dirigir, generando una crisis de liderazgo. La administración pasada de **Enrique Fernández Fassnacht** había encontrado un equilibrio. Ahora, la inacción y falta de visión sólo llevan al IPN a un abismo. Una pena.

5. Las bondades de reformar. Morena, con su nueva mayoría en el Congreso, pondrá fin a la reelección legislativa y de ayuntamientos en 2030. **Ricardo Monreal** anunció que ésta será una de las cinco reformas estrella de septiembre. Según Morena, la reelección no tiene utilidad real, aunque para algunos es más bien un obstáculo para el control absoluto. Sólo los legisladores de las legislaturas LXIII y LXIV gozaron de ese privilegio. Con esta decisión, Morena cierra el capítulo de la reelección, pero abre otro sobre la consolidación del poder. Irónico, ¿no?

